

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Caen, le 30 novembre 2022,

**Une grève des médecins libéraux est annoncée les 1<sup>er</sup> et 2 décembre 2022. Un certain nombre de cabinets de la région seront ainsi fermés. L'ARS Normandie est en lien avec les établissements de santé de la région, les services d'urgence, les SAMU et les professionnels de ville, qui connaissent depuis plusieurs semaines une activité très importante, liée à la circulation concomitante de plusieurs pathologies hivernales.**

La circulation des virus hivernaux a débuté cette année de manière précoce, avec un passage de la Normandie en phase épidémique pour la grippe. Le Covid-19 est également toujours présent, avec un taux d'incidence de 293 cas pour 100 000 habitants en Normandie au 25 novembre. L'épidémie de bronchiolite est également intense, avec des indicateurs qui sont largement supérieurs à ceux observés habituellement à la même période.

Dans ce contexte, et alors qu'une grève des médecins libéraux est annoncée les 1<sup>er</sup> et 2 décembre 2022, l'ARS Normandie rappelle les principes suivants :

**Si vous aviez rendez-vous avec votre médecin pendant les jours concernés par la mobilisation** et que vous ne ressentiez aucune douleur inquiétante, il est recommandé de reporter le rendez-vous à une date ultérieure : le médecin ou son secrétariat vous aura normalement contacté afin de vous informer de son absence et reprogrammer avec vous un rendez-vous à une autre date. Contactez votre médecin avant de vous déplacer.

En cas de doute, si votre médecin traitant n'est pas disponible ou si votre entourage considère la situation comme particulièrement inquiétante, contactez immédiatement le SAMU-Centre 15 ou le Service d'accès aux soins (SAS), en composant le 15, accessible 24h/24.

Les médecins régulateurs sont à la disposition des appelants pour leur faire bénéficier directement d'une réponse médicale adaptée, allant du conseil à la gestion d'urgence. Avant tout déplacement aux urgences, pour un adulte ou pour un enfant, il est recommandé de faire le 15.

Dans un contexte de forte circulation des virus de l'hiver, **l'ARS rappelle l'importance du respect des gestes barrières**, notamment le port du masque dans les situations de grande promiscuité et dans les lieux clos et mal ventilés, comme les transports en commun, et au contact des personnes fragiles, le lavage répété des mains et l'aération des pièces. Il est également rappelé que **la vaccination contre la grippe et contre le Covid-19 est recommandée pour les personnes les plus fragiles** et qu'il est tout à fait possible de recevoir les deux vaccinations le même jour.